

Explotación de cultivo de girasol en Soria. v. G

El girasol convence y suma 5.000 hectáreas

Tras el desastre del cereal por la sequía, muchos agricultores estuvieron dudando

A. P. L. SORIA El girasol vuelve a convencer en la provincia de Soria, como tercer cultivo más importantes después de trigo y cebada. El cultivo industrial suma más de 5.000 hectáreas para la presente campaña, al pasar de 39.140 en 2016 a 44.909 en 2017, según datos de la Junta de Castilla y León recopilados por Asaja Soria. Soria se encuentra por detrás de Burgos en cuanto a superficie y por delante de Valladolid y Palencia. Las casi 45.000 hectáreas son una gran cifra, pero ha habido años con una superficie todavía

El girasol comenzó a sembrarse con el suelo justo de humedad, lo que llevó a muchos agricultores a pensárselo mucho en el momento de la siembra porque «la gente no sabía qué hacer», explica José Ignacio Marcos Fuentemilla, técnico de Asaja Soria en Almazán. «La nascencia ha sido buena en general y también lo ha sido el desarrollo, aunque falta mucho hasta el mes de octubre», añade. A todo ello se añaden los beneficios que aportan las lluvias de los últimos días al desarrollo de la planta, lo que no ocurrió con el cereal, cuya desastrosa campaña finalizará en unas semanas.

«Como el cereal ya venía mal, ha habído muchos agricultores que al final han arriesgado con el girasol», indica el técnico. También tuvo que ver la modificación del plazo de la PAC, que hizo que a última hora muchas tierras de girasol pasaran a barbecho, «pero aún así la superficie de girasol ha aumentado».

En cuanto a la cosecha de cereal, comenzó a avanzar por el sur de Soria a principios del mes de julio y se extendió hacia el resto de la provincia la semana

La cosecha de cereal avanza por toda la provincia después del parón por las lluvias

pasada. Sin embargo, las últimas lluvias obligaron a hacer un parón y en estos días calurosos se recupera el laboreo.

El técnico de Asaja Soria insiste en que la cosecha ha sido muy irregular y, en general, mala. Ha podido ir mejor en algunas zonas del Campo de Gómara, pero lo más correcto sería decir que no ha sido tan mala. Esas zonas se vieron beneficiadas por alguna tormenta aislada en los meses de abril o mayo. Hoy se podrán conocer más datos sobre la campaña cerealista en la provincia, ya que se ha convocado Comisión de Estadística en la Junta.

Precios de productos agrarios y gana	nderos		
	CEREALES Y GI	RASOL	
MERCADO DE SEGOVIA			
	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Cebada de 62 kg/Hl.	163	3	166
Trigo pienso 72 kg/Hl.	175	3	178
Centeno	155	3	158
Girasol	350		- 350
LONJA DE TOLEDO			
	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Cebada de 62 kg/Hl.	161	3	164
Trigo pienso 72 kg/Hl.	174	3	177
Centeno	145	2	147
	GANADO VAC	UNO	
MEDCADO DE SECOVIA			
MERCADO DE SEGOVIA			
	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Añojos Extra 270-320 kilos	3,96		
Añojos Primera 270-320 kilos	3,79	7	-
Añojos Segunda 270-320 kilos	3,46		
LONJA DEL EBRO			
	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Añojos Extra 280-320 kilos	4,26		4,26
Añojos Primera 280-320 kilos	4,11		4,11
Añojos Segunda 280-320 kilos	3,79	ALATONIA SU	3,79
	GANADO OV	INO	
MERCADO DE SEGOVIA			
	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Cordero lechal 10-12 kilos	5,25	-0,85	4.40
Cordero pascual 12-15 kilos	4,60	0,10	4,70
Cordero grande 15-19 kilos	3,25	-	3,25
LONJA DEL EBRO			
Ivaliab era introlasiamente	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Cordero 10-12 kilos	4.64	VARIACION	4,64
Cordero 12-15 kilos	4		4,04
Cordero 15-19 kilos	3,48	201/2012/2013	3,48
	mp. They leadesh as worto		
	GANADO POR	CINO	
MERCADO DE SEGOVIA			
	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Graso +120 kgs.	1,46	0,01	1,47
Normal	1,43	10-10-16	1,43
Lechones de 20 kgs.	53	-2,5	50,5
LONJA DEL EBRO			
	SEMANA ANTERIOR	VARIACIÓN	SEMANA ACTUAL
Graso	1,42	_	1,42
Normal	1,43	DESCRIPTION OF THE PARTY OF THE	1,43
Lechones de 20 kgs.	53,5		53,5
			SALES THE SALES OF THE SALES





Las consejeras de Agricultura, Milagros Marcos, y Economía, Pilar del Olmo, ayer, durante la firma del acuerdo. EFE

AGRICULTORES Y GANADEROS DISPONDRÁN DE 920 MILLONES EN CRÉDITOS POR LA SEQUÍA

MÁS DE 42.000
profesionales del sector
en Castilla y León podrán
beneficiarse de las tres
líneas de ayudas
acordadas

VALLADOLID. La consejera de Economía y Hacienda, Pilar del Olmo, y la de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, firmaron ayer un convenio con 15 entidades financieras para instrumentar la gestión y el pago de las ayudas por sequía y ofrecer créditos por importe de unos 920 millones de euros.

Después de la reunión mantenida ayer en Valladolid, Marcos explicó a los medios de comunicación que los agricultores y ganaderos del sector en la Comunidad pondrán acceder a estos préstamos mediante tres modalidades distintas, una de 40.000 euros, otra de 60.000 y una tercera de hasta 80.000 euros, dependiendo del tipo de cultivo y la zona afectada por la sequía.

Estas ayudas contarán con el aval el Estado y también estarán bonificadas con el cien por cien de los intereses por parte del Ejecutivo autonómico, lo que supondrá un desembolso de unos 80 millones de euros para la Comunidad, según estimó ayer la consejera.

consejera.

El único requisito para acceder a estas ayudas con estas condiciones, que tendrán como fecha límite de solicitud el 21 de septiembre, es contar con un seguro agrario que, en caso de no

tenerlo, los afectados podrán tramitar hasta mediados de octubre para poder luego beneficiarse de ellas.

En caso de no contar con una póliza, los profesionales se tendrían que hacer cargo del 50 por ciento de los intereses, aunque no es el caso de los jóvenes, que tendrán cubiertas las ayudas en su totalidad, tengan o no tengan seguro.

Respecto a las diferentes modalidades de estos créditos, la consejera de Agricultura matizó las condiciones de acceso a ellas, la primera, la de 40.000 euros, tendrá un plazo de cinco años de duración y uno de carencia con las coberturas anteriormente citadas.

El segundo caso, el de los 80.000, estará enfocado a aquellos titulares de explotaciones o miembros de entidades asociativas que realicen su actividad en el ámbito de la producción láctea, porcina, cunícula o de frutas y hortalizas.

Precisamente de esta modalidad podrán beneficiarse los agricultores y ganaderos de la comarca leonesa de El Bierzo, «especialmente azotada» por las inclemencias meteorológicas y a los que no se exigirá ser profesionales del sector, es decir, que sus ingresos por esta actividad supongan más del 50 por ciento en su IRPF, requisito obligatorio para el resto de zonas.

Y, en último lugar, a estas dos líneas ya conocidas, Marcos especificó que la Junta ha negociado una tercera modalidad de crédito de hasta 60.000 euros que estará dedicada a otro tipo de cultivos que hasta ahora no contaban con el respaldo crediticio, como el «vinícola, el del lúpulo y el extensivo».

Toda una serie de líneas que se han conseguido negociar gracias a la «disposición» de todas las entidades financieras que operan en Castilla y León y a la «voluntad» del propio Ministerio competente, que han propi-

ciado que estas ayudas puedan llegar a unos 42.000 profesionales del sector «sin que haya problema de crédito», subrayó Marcos.

Al mismo tiempo, la consejera manifestó que a estas líneas de crédito habrá que añadir el adelanto de hasta un 80 por ciento de las ayudas europeas a la Política Agraria Común, que pondrá a disposición de los profesionales agricultores y ganaderos unos 720 millones de euros.

Una «compleja y completa» serie de medidas que contarán con el «control» y el «estudio detallado y pormenorizado» con la creación de una comisión de seguimiento en la próxima comisión agraria, sentenció.

EFE

EL AUGE DE LAS BEBIDAS VEGETALES 'DA ALAS' A LA SOJA ESPAÑOLA

MADRID. El creciente consumo de bebidas vegetales «da alas» al cultivo de la soja, de la mano de la firma Calidad Pascual -que lo ha rescatado del olvido que sufría desde hace casi cuatro décadas-, pero la asignatura pendiente en España es incentivar también la producción para alimentación animal.

Actualmente, dicha compañía ha promovido campos de soja repartidos por varias provincias de Castilla y León, Extremadura, Navarra y Cataluña, y su idea es seguir creciendo.

La materia prima permite a Calidad Pascual elaborar distintas referencias de bebidas de soja, desde la natural a los sabores, la bebida de zumos o la «bebida de soja especial café para hostelería».

El último lanzamiento se dio a conocer ayer («Vasos Vivesoy Soja+Café»), con un nuevo formato que, según la firma, «ofrece una alternativa vegetal fácil de transportar», pensada para consumir fuera de casa. El director de Compras Agro de Calidad Pascual, Joaquín Lorenzo, explicó que su «objetivo con la soja es seguir creciendo de manera controlada y de la mano del productor nacional».

EFE



